

	<p>Objekt: Kaletedou-Quinar der Ligones</p> <p>Museum: Münzsammlung des Sparkassenverbands Baden- Württemberg Am Hauptbahnhof 2 70173 Stuttgart +49 711 127-77901 juergen.schmid@sv-bw.de</p> <p>Sammlung: Keltische Münzen</p> <p>Inventarnummer: SV-473</p>
--	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

## Beschreibung

Dieser Quinar des gallisch-keltischen Stammes der Lingones wird dem Münztyp „Kaletedou“ zugeordnet. Dieser Münztyp stammt ursprünglich aus Ostfrankreich, wurde aber auch vielfach in der Schweiz gefunden. Diese keltischen Silbermünzen ahmen auf der Vorderseite einen römischen Quinar nach, auch wenn sie vom Gewicht her nur halb so viel wert sind.

So zeigt dieser Quinar den stilisierten, behelzten Kopf der römischen Göttin Roma nach links. Auf dem Revers ist ein nach links springendes Pferd dargestellt, darüber befindet sich eine Inschrift. Dieses Münzbild des Revers besitzt kein direktes römisches Vorbild. Frühen Varianten dieses Münztyps weisen die Inschrift KAAETEΔOY auf dem Revers auf, ein keltischer Personenname in griechischen Buchstaben. Es handelt sich dabei vermutlich um einen gallischen Anführer. Von dieser Inschrift früher Stücke dieses Münztyps stammt der Name dieses Münztyps.

## Grunddaten

Material/Technik:	Silber / Prägung
Maße:	Durchmesser: 13,1 mm; Gewicht: 1,95 g

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1. Jahrhundert v. Chr.
	wer	Lingonen
	wo	Gallien

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer

Göttin Roma

wo

## Schlagworte

- Keltische Münze
- Pferd
- Quinar
- Silbermünze